



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Personas destacadas de la UCR recibirán la medalla institucional por sus aportes al quehacer universitario

La entrega de la medalla institucional a las personas galardonadas será el martes 27 de setiembre, a las 10:00 a. m., en el Auditorio de la Ciudad de la Investigación

5 SEPT 2022 Gestión UCR



En el reverso, el motivo principal de la Medalla Conmemorativa del 75.º Aniversario es la fuente histórica Cupido y el Cisne. En el anverso, lo es el escudo heráldico de la UCR (foto Laura Rodríguez, montaje Rafael Espinoza). Laura Rodríguez Rodríguez

Seis personas universitarias destacadas recibirán la Medalla Conmemorativa Institucional del 75° Aniversario por sus aportes al quehacer de la Universidad de Costa Rica (UCR).

Se trata del Dr. **Jaime Fornaguera Trías**, quien recibirá esta medalla por sus contribuciones significativas en la generación del conocimiento mediante la actividad investigativa; la Dra. **Susan Chen Mok** por la relación y fortalecimiento de la universidad-sociedad para el logro del bien común; y el Dr. **Allen Quesada Pacheco**, por la innovación educativa en la misión formadora de nuevos profesionales.

Asimismo, recibirán la medalla institucional los licenciados **Victoria Salazar Chaves** y **César Noguera Núñez**, por la proyección de la UCR a la sociedad y concebir una labor administrativa institucional en función del apoyo a la academia; y el bachiller **Christian David Torres Álvarez**, por ser ejemplo de acciones estudiantiles que promuevan el bienestar de la comunidad universitaria.

De conformidad con la [Resolución R-60-2022](#), la selección de estas personas estuvo a cargo de un Comité de Selección conformado por representantes de la Rectoría, las vicerrectorías, la Federación de Estudiantes (FEUCR), el Consejo de Área de Sedes Regionales y el Consejo Universitario.

Las personas ganadoras fueron seleccionadas a partir de postulaciones recibidas de parte de jefaturas, colegas, asociaciones de estudiantes o unidades académicas, con base en una serie de requisitos generales y criterios de evaluación específicos para cada categoría.

“Esta entrega de la medalla conmemorativa es un homenaje para aquellas personas que hacen un esfuerzo cotidiano sobresaliente que permite enaltecer el quehacer de la Universidad de Costa Rica en las transformaciones de la sociedad costarricense. Por esto, toda la comunidad universitaria agradece a las personas galardonadas su contribución a la docencia, la investigación, la acción social, el trabajo administrativo y el espíritu estudiantil, con el auténtico sello UCR”, indicó el rector, Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta.

La entrega de estas medallas tendrá lugar el próximo martes 27 de setiembre, a las 10:00 a.m., en el Auditorio de la Ciudad de la Investigación. Toda la comunidad universitaria está invitada a participar de esta entrega.



En el reverso de la medalla, el motivo principal es la imagen de la fuente histórica Cupido y el Cisne, que se ubica frente a la Biblioteca Carlos Monge Alfaro, en el campus Rodrigo Facio en Montes de Oca.

Ganadores y ganadoras de la Medalla Conmemorativa Institucional del 75° Aniversario, 2022 Adaptado a partir del dictamen emitido por el Comité de Selección

Eje: Generación del conocimiento mediante la actividad investigativa: contribución significativa: Dr. Jaime Fornaguera Trías

En la trayectoria del Dr. Fornaguera destaca su labor de investigación en neurociencias, en temas como las enfermedades degenerativas, trastornos del estado de ánimo, estimulación ambiental y social y los efectos neuroquímicos y genéticos, entre otros. Cuenta con más de 120 publicaciones en revistas de gran reconocimiento académico; ha logrado una colaboración multidisciplinaria con otras instituciones dentro y fuera del país, y ha promovido la participación activa estudiantil desde el Centro de Investigación en Neurociencias (CIN), que este año celebra su décimo aniversario.

Eje: Relación y fortalecimiento de la universidad-sociedad para el logro del bien común: Dra. Susan Chen Mok

Desde hace más de 30 años, la Dra. Chen ha sido uno de los pilares de la inclusión de la mujer en la investigación, docencia, acción social, la administración y la regionalización de la Universidad de Costa Rica. Tiene una especial incidencia en la Sede del Pacífico, donde participó como co-creadora de la carrera de Informática Empresarial. Esto ha permitido potenciar el progreso educativo en la Región del Pacífico del país. Además, ha colaborado en la extensión de la cultura china, proyectos de acción social y progreso de la provincia de Puntarenas.

Eje: Misión formadora de nuevos profesionales: innovación educativa: Dr. Allen Quesada Pacheco.

Junto a otras personas investigadoras, el Dr. Quesada ha logrado desarrollar herramientas para una mejora de la enseñanza del inglés en las escuelas y colegios públicos del país, de la mano con herramientas tecnológicas que han permitido dinamizar el aprendizaje. Por ejemplo, mediante la creación de las plataformas digitales Cyberlab y CyberlabKids (que en la actualidad usan en más de 100 países), colabora con el Ministerio de Educación Pública (MEP) en el apoyo al aprendizaje y el desarrollo de las habilidades lingüísticas del idioma inglés. En el contexto de la pandemia por covid-19, apoyó la implementación de las tecnologías de la información y la comunicación en el proceso educativo.

Eje: Proyección de la UCR a la sociedad, y concebir una labor administrativa institucional en función del apoyo a la academia: Licda. Victoria Salazar Chaves y Lic. César Noguera Núñez

Sus contribuciones en el proyecto de Iniciativas Estudiantiles de la Vicerrectoría de Acción Social ha sido ampliamente reconocida por su equipo de trabajo y el estudiantado con el que trabajan. Ambos han procurado adquirir y fortalecer sus habilidades técnicas y personales a fin de brindar una atención más eficiente y pertinente a la población estudiantil. Sus labores se han orientado también a buscar el acceso y facilidades para que personas estudiantes de sedes regionales puedan participar de las Iniciativas Estudiantiles. Potencian valores como la horizontalidad en espacios de la Universidad, pues es el propio estudiantado quien coordina sus proyectos, poniendo en práctica su formación, así como sus habilidades.

Eje: Acciones estudiantiles que promuevan el bienestar de la comunidad universitaria: Br. Christian David Torres Álvarez

Desde una labor desinteresada y realizada de manera ad honorem, ha marcado la transformación de la Universidad y la Federación de Estudiantes hacia el uso de nuevas tecnologías y la creación de sitios web para mayor acceso a la información y procurando la transparencia en su acceso. Fue nombrado presidente del Tribunal Electoral Universitario (TEU) en 2020, convirtiéndose en la primera persona estudiante en ocupar ese puesto y dirigir un órgano superior universitario. Desde allí ha logrado liderar la virtualización de

procesos de elección. También ha contribuido en varios proyectos de acción social, en la inclusión de personas con discapacidad, informática y extensión cultural.

Caterina Elizondo Lucci
Periodista, Rectoría
caterina.elizondo@ucr.ac.cr

Etiquetas: medalla institucional, medalla conmemorativa, medalla, galardon.